## RÉSULTATS DE LA PREMIÈRE EDITION DU PRIX FMES GEOPOLITIQUE

L'INSTITUT A RÉVÉLÉ JEUDI 16 NOVEMBRE SES GAGNANTS 2023 LORS DE SON COCKTAIL ANNUEL PARISIEN

À travers ce prix, la FMES souhaite encourager la recherche et l'analyse liées à la géopolitique et à l'étude de la conflictualité actuelle.

Comme l'exprime le président du jury, Charles-Henri du Ché, "Dans un monde en perpétuel mouvement, il nous semble indispensable d'adopter des perspectives différentes (culturelles, professionnelles, géographiques, historiques) et de privilégier à la fois le temps long et le temps court."

<u>25 ouvrages</u>, de grande qualité et aux registres extrêmement variés, étaient en lice. La FMES tient à saluer la pertinence de tous ces livres, ainsi que leurs auteurs et maisons d'édition. Le jury, composé de 15 membres, a retenu après délibération 5 finalistes :

- Géopolitique et climat, de Pierre BLANC, aux Presses de Sciences Po
- Stupéfiant Moyen-Orient Une histoire de drogue, de pouvoir et de société, de Jean-Pierre FILIU, au Seuil
- Les ambitions inavouées Ce que préparent les grandes puissances, de Thomas GOMART, aux éditions Tallandier
- L'autre guerre froide La confrontation Etats-Unis / Chine, de Pierre GROSSER chez CNRS éditions
- Les leçons d'une guerre, de François HEISBOURG, aux éditions Odile Jacob

Après des discussions passionnées pour départager ces 5 nominés, et plusieurs tours de scrutins, les membres du jury sont tombés d'accord pour une solution originale. L'institut FMES a récompensé deux ouvrages ex-aequo, qui se partagent la dotation de 3000€. La première édition du Prix FMES Géopolitique a distingué :

- Thomas GOMART pour son livre « Les ambitions inavouées Ce que préparent les grandes puissances » aux éditions Tallandier
- Jean-Pierre FILIU pour son livre « Stupéfiant Moyen-Orient Une histoire de drogue, de pouvoir et de société », aux éditions du Seuil.

GOMART

## Les ambitions inavouées

Ce que préparent les grandes puissances



PAR L'AUTEUR DE L'AFFOLEMENT DU MONDE ET GUERRES INVISIBLES

Tallandier

JEAN-PIERRE FILIU

## Stupéfiant Moyen-Orient

Une histoire de drogue, de pouvoir et de société



ENCOURAGER L'ANALYSE GÉOPOLITIQUE ET L'ÉTUDE DES NOUVELLES CONFLICTUALITÉS





Thomas Gomart est historien des relations internationales et directeur de l'Institut français des relations internationales (IFRI). Son ouvrage, « Les ambitions inavouées - Ce que préparent les grandes puissances » contribue à faire progresser la réflexion stratégique française vers une meilleure compréhension des objectifs recherchés par les acteurs globaux et régionaux à travers un triptyque original (Terre - Mer - Ciel) qui intègre les enjeux énergétiques et climatiques.

Ces deux ouvrages très différents représentent l'ADN de la Fondation Méditerranéenne d'Etudes Stratégiques : la géopolitique d'une part, et la zone Méditerranée-Moyen-Orient d'autre part.

Nous félicitons chaleureusement les vainqueurs et remercions l'ensemble des auteurs ayant participé et vous donnons rendez-vous pour la deuxième édition du Prix FMES Géopolitique en 2024! Les ouvrages publiés après le 1er aout 2023 peuvent concourir dès maintenant.









Jean-Pierre Filiu est historien et professeur des universités en histoire du Moyen-Orient contemporain. Son ouvrage « Stupéfiant Moyen-Orient - Une histoire de drogue, de pouvoir et de société », permet une meilleure compréhension des enjeux géopolitiques au Moyen-Orient, par le prisme original de l'économie de la drogue et des stupéfiants, et son instrumentalisation par les principaux acteurs régionaux.

## A PROPOS DE LA FMES

La FMES est un centre de recherche et d'études stratégiques spécialiste du Sud (Europe du Sud, Moyen Orient, Afrique) et des enjeux maritimes.

Sa vocation est triple:

- apporter une réflexion géostratégique à l'espace public et aux décideurs,
- animer le débat en favorisant la transversalité et les échanges,
- transmettre des clés de compréhension et un réseau aux professionnels de ces secteurs d'activités.

La pluridisciplinarité constitue l'ADN de la FMES depuis près de 35 ans. Les profils les plus éloignés s'y côtoient : des des relations experts internationales, des militaires de tous grades, de toutes armées et de toutes nationalités, des industriels, des chercheurs, des étudiants, des ingénieurs, des start-ups, cultures différentes... Dans quête sa compréhension, la FMES a en effet fait sienne la devise de Paul Ricoeur "la diversité des interprétations est la règle.'

WWW.FMES-FRANCE.ORG

CONTACT PRESSE/ EMILIE TRANCHANT OU AXELLE GAYTE COMMUNICATION@FMES-FRANCE.ORG +33(0)6 25 09 49 64







